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嵯峨 憲司

ブログも随時更新中！ブログではイベントやちょっとした出来事を乗せています。

メルフィスの小窓検索キーワードは です。是非ご観覧下さい(^O^)

令和３年７月号

「たまには真面目なお話 part１」

先日まで行われていた通常国会において「医療的ケア児及びその家族に対する支援
に関する法律（医療的ケア児支援法）」が成立しました。この法律は、今年の9月か
ら施行をされるのですが、これまで障害者総合支援法で各省庁および地方自治体の
「努力義務」とされてきた医療的ケア児への支援が、「責務」に変わります。
それと同時に国からの予算も付く事になったので、今まで地域格差があった支援体制
の改善に希望が持てる形になっています。
と言うのも、予算が付かない「努力義務」にですと、スローガンとしての役割しかな
く、自治体の考え方や予算的な体力に左右をされやすい現状があったので、大きな前
進と言えると考えています。（日本の法律には法的な効力が薄いスローガン的な法律
も多くみられます）
自治体が負うべき責務として主な事としては、
・保育園や学校、学童等において医療的ケア児の受けいれをする為の支援体制の整
備・拡充
・医療的ケア児が各施設に親の付き添い無し（ここが重要！）で希望をする施設に通
える様に看護師や保健師、喀痰吸引が出来る職員等の配置を行う。
・各都道府県に医療的ケア児支援センターの設立
・相談支援体制の整備
等が挙げられます。
ただ、ここで問題になってくるのが人材確保をどう進めて行くのか？
という部分になってきます。実際に医療的ケア児を経験した事がある看護師の確保や、
未経験の看護師を採用して育成をして行く体制作りなどが全ての自治体で実行出来る
のか。また、特別支援学校以外の学校現場で受け入れて行く為の環境整備もまだまだ
課題は多いです。

個人的には、この法律が出来た事で医療的ケア児の活動の幅が広がる事と共に、2016
年に成立をした障害者差別解消法で定められた「合理的配慮」の考え方が、改めて社
会の中で認知されて行く事を望んでいます。
「合理的配慮」に関しては、自治体や行政機関においては「しなければならない」義
務になっているのですが、なかなか浸透をしていない現状もあります。
「合理的配慮」に関しては次回にお話をしたいと思います。



先月、１部の子ども達が取り組んでいるプログラム紹介をしましたが、他にも情報機器（月曜日）、すてきみん
なプログラム（火曜日）、対人コミュニケーション（水曜日）に取り組んでいますので今月はプログラム紹介第2
弾です！7月はまとめの月なので、作品を仕上げたり学んできた成果を出す場もあります。梅雨なので天候によっ
てプログラムの内容を少し変更しながらの取り組みになる日もありましたが、夏休み前ラストスパート！まとめ
までしっかり頑張っていきます！

月のはじめに、翌月の予約表をお配りしております。提出期限までにご提出のご協力をお願いいたします。
LINEでの画像の提出や用紙がお手元にない場合は文章で予定を送っていただいても大丈夫です。

☆期日までにご提出いただきたい理由☆
通所される人数が分かった時点で、職員の配置や送迎のスケジュールを組んでいます。ご利用人数がプログラムの内容な
どにも影響する場合もあります。またご事情により、キャンセル待ちをしている方、一時的に曜日の変更などを希望され
ている方がいらっしゃいますので、ご協力の程お願いいたします。

mj_sayama

Sayama city

mj_sayama #情報機器 #月プログラム
#タイピング練習 #ローマ字難しいね
#都道府県しりとり#国名しりとり#職員と交互に
#なぜか出てこない県がいつも同じ #日本海側苦手

月曜日 mj_sayama

Sayama city

mj_sayama #火プログラム #ティーンの悩み
#お茶を飲みながら #なんでも相談室
#優雅な午後のひと時#お洗濯 #コインランドリー
#クリーニング店 #初めて行ったよ

火曜日 mj_sayama

Sayama city

mj_sayama #水プログラム #お友達との関わり
#自分を知る#相手の事も知る#褒めると#いい気分
#名刺を作る#挨拶の練習

水曜日

６月の頭に、２部に通所する子を対象に講座を開催いたしました。今回のテーマは「お金」です。初任給の一般
的な相場やその価値、もらってから次のお給料までに、どの位必要経費が出ていき、手元にいくら残るのかなど
を子どもたちと考えました。ワークシートに記入しながら考えていくと、意外に手元に残らないと驚く子や、親
の元で暮らせているありがたみを口にする子などさまざまな反応や感想が出て、とても良い時間となりました。
はじめての座学としての取り組みに、退屈するのでは・・・と心配していましたが、どの子も積極的に質問した
り意見を出したりと、真剣に参加してくれました！


